
ATA DA 10ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XIV PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 24/01/2014 2 

 3 
Aos vinte e quatro dias do mês de Janeiro de dois mil e catorze, com início às 19 horas, 4 
realizou-se a 10ª Plenária do XIV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região 5 
(MG), tendo como Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand Domingues, Conselheiro 6 
Vice-Presidente Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira e 7 
Conselheira Secretária Elaine Maria do Carmo Z. D. de Souza. Estiveram presentes os 8 
Conselheiros Efetivos: Anna Christina da Cunha M. Pinheiro, Celso Renato Silva, Cláudia 9 
Natividade, Deborah Akerman, Elaine Maria do Carmo Z. D. de Souza, Eliane de Souza 10 
Pimenta, Elizabeth de Lacerda Barbosa, Marcus Macedo da Silva, Maria da Conceição Novaes 11 
Caldas, Maria Márcia Bicalho Noronha, Marília de Oliveira, Ricardo Figueiredo Moretzsohn e 12 
Roberto Chateaubriand Domingues, e os Conselheiros Suplentes: André Amorim Martins, 13 
Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, Dalcira Ferrão, Eriane Sueley de Souza Pimenta, Érica 14 
Andrade Rocha, Felipe Viegas Tameirão, Helena Abreu Paiva, Madalena Luiz Tolentino, Marisa 15 
Estela Sanabria Bourman, Odila Maria Fernandes Braga, Sandra Regina de Souza e Stela 16 
Maris Bretas Souza Quorum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quorum dos 17 
Conselheiros Efetivos presentes, totalizando 13, tendo o Plenário elevado à condição de 18 
conselheiro efetivo os conselheiros Felipe Viegas Tameirão e Helena Abreu Paiva. 19 
Justificativas de ausência: Cláudia Aline Carvalho Espósito, Délcio Fernando G. Pereira, Leila 20 
Aparecida Silveira, Maria Tereza de Almeida G. Nogueira e Túlio Louchard Picinini Teixeira,  21 
justificaram ausência. ASSUNTOS TRATADOS: Servidor de dados do CRP-04: O Conselheiro 22 
Presidente Roberto Chateaubriand informou que o servidor de dados do CRP-04 foi invadido 23 
por hacker que criptografou e colocou senha nos dados e back-up do CRP-04 e pediu o 24 
pagamento de resgate no valor de U$3.000,00. O Gerente de Informática Rodrigo Ramos fez o 25 
back-up do dia 15/01 e atualizou o servidor para o programa Windows Server 2007 e ressaltou 26 
que perdeu-se 3 dias de dados e que os sistemas (SISCAF, Mastermaq, etc.) estão sendo 27 
restabelecidos e atualizados os dados perdidos. O Conselheiro Presidente Roberto 28 
Chateaubriand esclareceu que o Conselho faz o back-up em fita dat, que já está ficando 29 
ultrapassado e informou que serão colocados 3(três) servidores, sendo que um deles ficará 30 
para arquivos. Serão feitas ainda restrições de acesso a internet, downloads e acesso a 31 
programas e pastas. O Gerente de Informática informou que alguns funcionários tinham senha 32 
de administrador e que será retirada a permissão dos mesmos. O Conselheiro Presidente 33 
Roberto Chateaubriand informou que será feito uma reunião com todos os funcionários para 34 
explicar as alterações e medidas de segurança. O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo 35 
Moretzsohn sugeriu que seja divulgada uma nota no site sobre o que aconteceu para que os 36 
psicólogos tomem ciência. Após discussão foi definido que será avaliado o tom a ser adotado 37 
nesta nota e a necessidade ou não de envio da mesma. Subsedes: 1) Leste: A Conselheira 38 
Stela Maris informou que foi esclarecida sobre os funcionamentos dos GTs e Comissões e 39 
trouxe para a Plenária alguns apontamentos, quais sejam: Os GTs podem ser feitos nas 40 
regiões, deve ser definido a periodicidade e os produtos (o que se pretende com o 41 
GT/Comissão), necessidade de registros com as atas e as assinaturas. O Conselheiro Marcus 42 
Macedo informou que será organizada uma Roda de Conversa em Governador Valadares 43 
sobre o documento Memória e Verdade com a participação de um dos depoentes e solicitou à 44 
Diretoria a possibilidade de se distribuir exemplares para os presentes. O Conselheiro 45 
Presidente Roberto Chateaubriand esclareceu que a tiragem do livro foi pequena e o CRP-04 46 
recebeu 5 exemplares, destes 1 será dado a Conselheira Conceição Novaes, 1 para o CDI e os 47 
outros 3 exemplares está sendo pensado o que será feito. A proposta é que seja feito o 48 
lançamento regional. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand sugeriu que fosse 49 
providenciado um CD com o conteúdo do livro para entrega nestes eventos. O Conselheiro 50 
Marcus Macedo informou que nos dias 08 e 09 de maio pretende organizar um Debate sobre 51 
Internação Compulsória e Álcool e outras Drogas nos 08 e 09 de maio com a participação do 52 
psicólogo Marcus Vinícius de Oliveira. Acontecerá ainda em Coronel Fabriciano o “II Seminário 53 
sobre Medicalização da Educação e Sociedade”. Em Teófilo Otoni será organizado em parceria 54 
com a Universidade do Vale do Mucuri um evento sobre “Diversidade Sexual” e foi convidado a 55 
participar o Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand para ministrar a palestra. Foi 56 



pensado dois Encontros do SUAS durante o ano sendo um em Agosto/2014 no Vale do Mucuri 57 
e outro em Governador Valadares. O Conselheiro Roberto Chateaubriand colocou que estes 58 
eventos elencados serão discutidos no Planejamento Estratégico e esclareceu que o 59 
Planejamento Estratégico dependerá de qual será a metodologia a ser adotada. O Conselheiro 60 
Marcus Macedo colocou que ele será o representante de Governador Valadares no GT do 61 
SUAS. 2) Triângulo: A Conselheira Odila Braga informou que as tratativas iniciadas com a OAB 62 
em relação a situação do CAPS-AD do município de Uberaba tiveram que ser canceladas em 63 
virtude da  troca na gestão e não haver o mesmo entendimento anterior. Aconteceu uma 64 
mobilização no calçadão do município para colher assinatura do abaixo assinado e conseguiu-65 
se um bom número de assinaturas. Pretende-se fazer outra mobilização na feira livre que tem 66 
grande movimentação de pessoas. A Conselheira informou que nos dias 10 e 11 de fevereiro 67 
será organizado o “3º Curso Introdutório da Liga de Saúde Mental” promovido pela Liga 68 
Acadêmica de Saúde Mental da Universidade Federal do Triângulo Mineiro e o CRP-04 foi 69 
convidado a entrar como apoiador do evento e a contribuição será solicitada a Diretoria 70 
posteriormente. A Conselheira Odila Braga informou que na Comissão de Psicólogos da Saúde 71 
do CRP-04 foi discutida a realidade de Uberaba sobre a atuação dos psicólogos na atenção 72 
básica e foi pensado em organizar uma capacitação para estes profissionais uma vez de os 73 
psicólogos terem grandes dificuldades no atendimento. A Conselheira Odila Braga informou 74 
que pretende organizar evento a ser realizado sobre o livro “Memórias da Resistência” em data 75 
a ser definida. A Conselheira Aparecida Cruvinel informou sobre o evento Janeiro Branco que 76 
está acontecendo em Uberlândia e conta com apoio do CRP-04, e estão sendo realizadas 77 
diversas atividades organizadas e várias adesões por parte do empresariado local. 3) Centro 78 
Oeste: O Conselheiro André Amorim informou que começaram as atividades nos GTs e 79 
recebeu uma demanda da Comissão de Psicólogos na Saúde para capacitação dos psicólogos 80 
da região, principalmente no município de Arcos. A Conselheira Eliana de Souza sugeriu que o 81 
CRP-04 entrasse na discussão e construção da capacitação e não com a capacitação 82 
propriamente dita, que deve ser dada pela própria Rede de Atenção a Saúde do município. O 83 
Conselheiro Felipe Tameirão informou que o GT SUAS terá a primeira reunião no dia 06 de 84 
fevereiro. 4) Sudeste: A Conselheira Eriane de Souza informou que a Subsede Sudeste 85 
pretende manter e dar continuidade nos GTs existentes e realizar reunião para abertura dos 86 
novos GTs e Comissões. A Conselheira Elizabeth Lacerda informou que pretende realizar 87 
“Seminário de Saúde Mental” em Juiz de Fora e aproveitar a data para realizar o lançamento da 88 
Cartilha do CREPOP. 5) Norte: A Conselheira Márcia Bicalho informou que não existe 89 
representação pretende vincular os psicólogos para as discussões do Conselho. Tiveram duas 90 
reuniões, uma delas foi a Reunião de Entrega de Carteiras e a outra para propor ações para o 91 
Planejamento Estratégico na região, entre as propostas a organização de Oficina de 92 
Elaboração de Documentos e realizar uma Roda de Conversa sobre a Mulher Psicóloga em 93 
Março/2014 e informou que um psicólogo ligado ao JEPSI sugeriu que o CRP-04 entrasse na 94 
discussão da formação. Outros pontos levantados foram a atuação dos psicólogos em 95 
comunidades terapêuticas e sobre medicalização da educação e da sociedade. 6) Sul: A 96 
Conselheira Helena Abreu informou que o palestrante Domiciano Siqueira se recuperou do 97 
problema de saúde e que está sendo providenciada nova data para a Roda de Conversa sobre 98 
“Políticas Públicas sobre Drogas e Redução de Danos” em Pouso Alegre. A Conselheira Érica 99 
Andrade colocou que pretende promover reuniões do GT de Psicologia e Política de 100 
Assistência Social no município afinado com as discussões da Sede. Planejamento Estratégico: 101 
A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira informou que a Diretoria fez reunião com 3 102 
empresas e recebeu propostas das mesmas com valores altos e com uma forma de trabalho 103 
que não atende ao Conselho. A Diretoria pretende agendar uma reunião com a Roseli, que já 104 
conhece o Conselho e ouvir a proposta dela. A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira 105 
esclareceu que este Consultor será um facilitador para ajudar nas discussões. Foi solicitado 106 
como encaminhamento enviar o Planejamento Estratégico anterior para todos os Conselheiros. 107 
A Conselheira Marisa Sanabria esclareceu como foi organizado o Planejamento Estratégico do 108 
XIII Plenário e achou a experiência válida. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand 109 
informou que está previsto para iniciar o Planejamento Estratégico na Plenária de 110 
Fevereiro/2014. Encaminhamentos da APAF e da Reunião de Presidentes/Tesoureiros: 1) 111 
Pontos Financeiro 1.1) Revista Ciência e Profissão – Critério para composição da Comissão 112 



Editorial: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que foi aprovado na APAF 113 
que fosse mantida a Comissão Editoral, primeiramente sem a participação de Conselheiro(a) 114 
federal até que a plenária eleita defina nome de conselheiro(a) para fazer acompanhamento. 115 
Foi aprovado também que os CRPs deverão indicar novos nomes (por região) para a 116 
composição da Comissão Editorial em reunião telefônica coordenada pelo CFP. As indicações 117 
deverão ser feitas antes da Apaf de maio onde será definida a nova Comissão Editorial, sendo 118 
necessário verificar se Minas Gerais tem profissional para indicar. A Conselheira Cláudia 119 
Natividade se candidatou a ser indicada e foi esclarecida que por ser Conselheira não poderia 120 
ser indicada. 1.2) Prorrogação do prazo de negociação de redução dos encargos legais das 121 
anuidades anteriores a 2012: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que 122 
foi aprovada por unanimidade a prorrogação do prazo de negociação de redução dos encargos 123 
legais das anuidades anteriores a 2012 até 31 de dezembro de 2014. A Conselheira Tesoureira 124 
Marília de Oliveira esclareceu que poderá ser mantido o principal e proceder à retirada dos 125 
juros. 1.3) Projeto de Treinamento e Seminário sobre a entrega de Prestação de Contas ao 126 
TCU: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que foi aprovado a inclusão 127 
dos presidentes no Seminário de Treinamento de Tesoureiros custeados pela Conta 128 
Divulgação; facultar aos CRPs incluir outro profissional da área financeira no treinamento dos 129 
técnicos custeado por cada CRP e aproximar as datas dos treinamentos de tesoureiros e 130 
técnicos para que haja um dia comum. A quantidade de dias do treinamento ficará a cargo do 131 
planejamento do encontro. A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira informou que ainda não 132 
foi marcado a data para que aconteça este Treinamento. 1.4) Criação de GT para criação de 133 
Política de Arrecadação no Sistema Conselhos de Psicologia:  O Conselheiro Presidente 134 
Roberto Chateaubriand informou que o CRP-04 entrou neste GT que terá ainda os CRPs 05, 135 
09, 10 e 14 e o CFP e terá o objetivo de apresentar uma política de arrecadação para o 136 
Sistema Conselhos de Psicologia na APAF de maio de 2014. Ficou definido na APAF que o 137 
CFP encaminhará um ofício orientativo sobre multa eleitoral, dívida ativa aos CRPs. 1.5) 138 
Sugestão de criação do setor de cobrança nos Conselhos Regionais de Psicologia:  O 139 
Conselheiro Roberto Chateaubriand esclareceu que alguns CRPs que não tem o setor de 140 
cobrança foi recomendado que fosse criado. 2) Eleições 2013: O Conselheiro Presidente 141 
Roberto Chateaubriand informou que foi constituído um GT com as seguintes tarefas: Reavaliar 142 
o processo eleitoral pela internet (discutir os mecanismos de segurança e acessibilidade); 143 
apresentar uma proposta de sistema eleitoral para Apaf; estudar quais foram as perspectivas e 144 
os resultados alcançados (número de abstenções, aumento de psicólogos votantes por regiões 145 
mais distantes, entre outros) com as eleições online para analisar a permanência ou não do 146 
processo eleitoral pela internet; utilizar os estudos feitos pelo CFP por meio da pesquisa para 147 
qualificar a sua análise do processo eleitoral; considerar os relatórios dos GTs anteriores, as 148 
atas das Apafs que discutiram o processo eleitoral (aprovaram regimento eleitoral, votação por 149 
internet) e outros documentos produzidos e relativos às eleições. O GT será composto pelos 150 
CRPs 01, 02, 05, 06, 09, 20 e o CFP. Foi aprovado com 5 votos contrários que o Sistema 151 
Conselhos faça uma nota com posicionamento político e ético sobre o processo eleitoral, 152 
resguardando as pessoas envolvidas, porém, garantindo esclarecimentos dos fatos à categoria. 153 
A nota deverá ter os seguintes aspectos: ser esclarecedora, não acusatória e deixar claro que a 154 
ocorrência está sendo investigada pela Polícia Federal a partir dos dados apontados em 155 
relatório. 3) Lei 5766/71 que cria o Conselho Federal e os Conselhos Regionais de Psicologia e 156 
dá outras providências: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que foi 157 
aprovado na APAF a construção de um documento explicando o que é o CNP e a sua decisão 158 
pela mudança da lei 5766-71 e entregar ao deputado relator assinado por todos os CRPs. A 159 
APAF indicará à nova gestão do CFP a realização de uma reunião com o relator do PL, 160 
buscando assegurar que as deliberações do último CNP se realizem. Realização de uma 161 
comitiva dos CRPs 01, 03, 04, 06, 09 e 14 com a nova direção do CFP para ir a uma reunião 162 
com o relator do PL com objetivo de informá-lo sobre o consenso do Sistema Conselhos em 163 
relação à mudança da lei. 4) Homologação da Consulta Nacional pela Assembléia dos 164 
Delegados: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que foi aprovada por 165 
unanimidade a homologação da consulta nacional pelos delegados da APAF. 5) Ato Médico: O 166 
Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que o Projeto de Lei 6126/2013 167 
denominado “Novo Ato Médico” teve iniciativa do Executivo e na redação do Projeto as práticas 168 



privativas do médico não se aplicariam ao SUS. Foi produzido um Parecer pelo CFP contrário 169 
ao PL 6126/13. Foi solicitado pela Plenária que o mesmo fosse enviado por email aos 170 
Conselheiros. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que como foi 171 
iniciativa do Executivo, caso ele fosse apresentado em alguma Comissão e aprovado, ele seria 172 
votado e a Presidência não poderia vetar o texto. Esclareceu ainda, que até o momento o 173 
projeto não foi apresentado em nenhuma Comissão e que à época houve uma mobilização, 174 
inclusive em Minas Gerais para que isto não acontecesse. 6) Acompanhamento dos Grupos de 175 
Trabalho: 6.1) GT sobre Internação Forçada de Usuários de Álcool e outras Drogas: O 176 
Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que foi aprovada a manutenção do GT 177 
com as seguintes tarefas: Rever critérios de inscrição de pessoas jurídica; propor ação nacional 178 
para discutir o assunto; construir um documento orientador para os psicólogos que trabalham 179 
em instituições de privação; criar critério de fiscalização nacional com argumentos que 180 
compatibilize a prática e a ética. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand esclareceu 181 
que este GT foi muito disputado com quase todos os Conselhos interessados em compor, no 182 
final o GT Nacional foi composto pelos CRPs 01, 02, 05, 06, 07, 09, 10, 11, 16 e o CFP. O 183 
Conselheiro Celso Renato perguntou se existe a possibilidade do CRP-04 participar das 184 
discussões deste GT enquanto ouvinte. A Diretoria ficou de avaliar a possibilidade junto ao 185 
CFP. Foi recomendado para o GT que discutissem os resultados que o modelo de atenção 186 
psicossocial tem produzido (CAPS, Consultórios de Rua, Unidades de Atendimento Básico, 187 
entre outros), os resultados que as Comunidades Terapêuticas têm produzido e o investimento 188 
em cada modelo a partir da pesquisa realizada pelo Sr. Áquilas Mendes para o CFP e 189 
aprofundar o entendimento acerca das alternativas penais. Foram realizadas recomendações 190 
ao CFP acerca das tratativas em relação ao tema são elas: Realizar seminários e/ou oficinas de 191 
orientação e, posteriormente, uma fiscalização nas Comunidades Terapêuticas com as três 192 
frentes SUS, SUAS e Sistema de Justiça; participação dos CRPs, na medida do possível, dos 193 
Conselhos Estaduais de Políticas sobre Drogas – CONENS; que o CFP faça uma ação 194 
declaratória reafirmando que as Comunidades Terapêuticas, Casa de Acolhimento e outras 195 
denominadas que receberem internação não são estabelecimentos de saúde, nesse caso, a 196 
internação estaria se dando fora da lei; incrementar o controle social em relação ao 197 
financiamento por diferentes áreas da política pública; atuar fortemente contra o PL do Osmar 198 
Terra e iniciativas de justiça terapêutica presentes na revisão do Código Penal; aprovar, 199 
fortalecer e fazer ações conjuntas com a Frente Nacional sobre Drogas e Direitos Humanos e 200 
realizar ações conjuntas com o CFESS para o enfrentamento do financiamento público pelo 201 
SUAS. Sobre a última recomendação a Conselheira Deborah Akerman informou que o 202 
Conselho Nacional de Assistência Social emitiu parecer contrário a liberação de atestados para 203 
Comunidades Terapêuticas pela Assistência Social. 6.2) Laicidade e Psicologia: O Conselheiro 204 
Presidente Roberto Chateaubriand informou que foi definido que o tema - Laicidade e 205 
psicologia - seja do âmbito dos projetos unificados com o financiamento da conta divulgação. 206 
Foi aprovada a  manutenção do GT com as seguintes tarefas: Considerar as decisões do VIII 207 
Congresso Nacional de Psicologia sobre o assunto; construir uma política nacional para o tema 208 
com articulação com outros parceiros, entidades da psicologia, outros movimentos sociais 209 
(MEEL e OLE, etc) e instituições; construir uma estratégia para tornar o tema central e 210 
transversal do Sistema com reflexões sobre a laicidade, psicologia e Código de Ética; construir 211 
metodologia que qualifique o debate com a realização de seminário incluindo as universidades. 212 
O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que o GT será composto pelos 213 
CRPs 01, 04, 05, 06, 07, 10, 16, 20 e pelo CFP. Como sugestões de estratégias para o GT foi 214 
proposto o seguinte: Criar mais vídeos sobre laicidade e psicologia abarcando a 215 
transversalidade do tema com as questões étnico-raciais, de gênero, diversidade, saúde mental 216 
e outras relevantes no atual cenário brasileiro, cuidando para que contenha mais argumentos 217 
da ciência psicológica e que as falas de representantes religiosos não desrespeitem outros 218 
seguimentos. Esses vídeos devem ser aprovados pela APAF e devem garantir acessibilidade 219 
por meio de legendas; produzir documento que gere carta de compromissos com candidatos, 220 
em articulação com a sociedade civil e movimentos sociais. Como sugestões para o CFP foi 221 
proposto o seguinte: Modificar a nota técnica com exclusão de palavra “oficial” no item 13 da 222 
nota técnica “Psicologia, Religião e Espiritualidade” e retirar o item 10; que os CRPs participem 223 
e apoiem o MEEL; que dialoguem com grupos religiosos e movimentos religiosos não 224 



fundamentalistas e outros movimentos abertos a esse diálogo; solicitem audiências públicas 225 
nas casas legislativas. Foi definido como princípios para debate “que a espiritualidade seja 226 
respeitada como campo diferente à Psicologia e que podem conviver mutuamente”; “que a 227 
espiritualidade pode ser vista como condição de saúde”. 6.3)  Revisão da Política de Orientação 228 
e Fiscalização do Sistema Conselhos de Psicologia: O Conselheiro Presidente Roberto 229 
Chateaubriand informou que foi aprovado a reedição do GT para cumprir a tarefa incluindo um 230 
5ª eixo que é a discussão dos processos da conciliação; aproveitar o trabalho realizado até o 231 
momento pelo GT e realizar a oficina; nas suas proposições o GT deverá observar a legislação 232 
vigente; considerar que o trabalho vá para além da ética e orientação. O GT foi composto pelos 233 
CRPs 04,06,08, 09, 10, 12 e CFP. O Conselheiro Celso Renato lembrou que o CRP-04 234 
produziu bastante neste GT inclusive enviando materiais. O Conselheiro Presidente Roberto 235 
Chateaubriand informou que os CRPs não encaminharam sugestões à Minuta enviada pelo 236 
CFP, por isto que está o ponto ficou prejudicado e está sendo reeditado o GT. 6.4) GT Para 237 
evidenciar a Resolução CFP Nº 018/2002: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand 238 
informou que foi aprovada a manutenção do GT para complementação dos encaminhamentos 239 
da APAF de maio/2013 que não foram realizados. Como recomendações para o Sistema foi 240 
solicitado: Fazer uma parceria com a SEPPIR e a ANPSINEP para o enfrentamento do racismo 241 
institucional por meio de oficinas de sensibilização conforme proposta divulgada na Reunião 242 
entre Presidentes; que os CRPs divulguem o documento de referências técnicas aproveitando 243 
para fazer o mapeamento dos psicólogas (os) negras (os) e quilombolas; produzir apoio direto 244 
ao II PSINEP e ao ANPSINEP; posicionamento público do Sistema contra as ações higienistas 245 
tendo em vista aos grandes eventos e a favor das ações afirmativas; financiamento de uma 246 
pesquisa sobre os efeitos do racismo sobre as práticas psicológicas articuladas à pesquisa do 247 
CREPOP; fazer parceria com os Conselhos e Secretaria da Juventude para os debates sobre o 248 
genocídio da juventude negra. O GT foi composto pelos CRPs 02, 03, 05, 06, 07, 10, 14, 23 e o 249 
CFP. A proposta de incluir, como preenchimento obrigatório, os quesitos cor e raça no cadastro 250 
nacional foi aprovada com 29 votos a favor, nove votos contra e três abstenções. O CRP-04 251 
votou contra esta proposição e este posicionamento foi esclarecido pelo Conselheiro 252 
Presidente. 6.5) GT Produtos da II Mostra: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand 253 
informou que Foi aprovado como encaminhamentos que o CRP-06 continue apoiando a 254 
publicação dos produtos da II Mostra e a inclusão do produto da II Mostra Nacional de Práticas 255 
em Psicologia como projeto da conta divulgação. 7) CREPOP: O Conselheiro Presidente 256 
Roberto Chateaubriand informou que na APAF foram aprovados os seguintes pontos relativos 257 
ao CREPOP: Acumular uma discussão retomando informações que temos de outras pesquisas; 258 
divulgar referências para população e gestores; divulgar nas universidades; trabalhar com 259 
dados das pesquisas, garantindo cuidados éticos; manter o CREPOP – Importante instrumento 260 
de gestão nos Conselhos. Foi aprovada a criação de um GT da Política Indutora constituída 261 
pelos CRPs 05, 07, 08, 10, 12, 16, 17, 18, 20 e CFP e teve como apontamento pensar o 262 
remanejamento paulatino e gradual do ressarcimento dos técnicos para os Conselhos 263 
Regionais. O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que o tema de um ciclo 264 
de pesquisa eleito foi “Atuação das (os) Psicólogas (os) em Direitos Sexuais e Reprodutivos 265 
(VII CNP)”. O Conselheiro esclareceu que o CFP está estabelecendo parceria com Ministérios 266 
para reprodução das publicações e ainda que foi aprovado por maioria, a publicação “Atuação 267 
das (os) Psicólogas (os) na Política para Populações Indígenas, Populações Tradicionais e 268 
Comunidades Quilombola”, sem a realização de pesquisa, conforme definido no Encontro 269 
Nacional do CREPOP, realizado em 07/11/2013. Os demais pontos de pauta da APAF não 270 
foram apreciados. Nada mais havendo a tratar, eu, Elaine Maria do Carmo Z. D. de Souza, que 271 
secretariei a reunião, lavrei a presente ata, que vai assinada por mim e pelos demais membros 272 
presentes. Belo Horizonte 24 de Janeiro de 2014. 273 



 


